



Editorial

La Revista de Ciencias Sociales (RCS), se constituye hoy en un soporte dinámico al vincular de manera permanente, antecedentes y generación futura del saber científico, convirtiéndose en instrumento clave en la dinámica de transferencia del conocimiento; generando sinergia y siendo un vehículo idóneo para la aproximación entre la generación teórica y las posibles aplicaciones del conocimiento, estimulando así, el proceso de formación académica, estimulando a su vez capacidad crítica en el proceso de contrastación de saberes básicos para la formación, desarrollo y consolidación del perfil académico de un investigador.

El primer artículo que se presenta en este número está referido a los partidos políticos y resistencia al movimiento federalista en el Zulia (1859-1863), donde Urdueta hace un aporte valioso en referencia a la existencia de grupos políticos regionales, que posteriormente fueron aniquilados o absorbidos por los grupos políticos que dominaban la escena nacional en ese período.

Por otra parte, desde una perspectiva de orden político- electoral, Chacín, basándose en el modelo de la poliarquía democrática- representativa de Robert Dahl, analiza la cualidad democrática de las elecciones en Venezuela en el período 1989-1993.

En otro orden de ideas, Riquez, analiza y mide el concepto del tipo de cambio real en Venezuela, donde se constata una tendencia de esta variable a la apreciación real hasta el año 1982, y de un comportamiento volátil y con fuertes depreciaciones a partir de esa fecha.

En el artículo presentado por Villegas y Labarca, se trata de establecer una relación entre la globalización económica con la gobernabilidad y el desarrollo económico, donde concluyen de carácter endógeno que no pueden delegarse ni basarse en el liderazgo de agentes que el desarrollo económico en un contexto globalizado descansa ante que nada en factores transnacionales.

Por último, se presenta un Dossier referido a política, descentralización y participación en el Sector Salud para diferentes países de Latinoamérica, donde los autores hacen aportes significativos en torno al debate sobre un tema específico en el área de descentralización.

Juliana Ferrer de Romero